
【环 球 网 报 道】据 韩
联社报道，针对 7 日举行
的 北 京 冬 奥 会 男 子 短 道
速滑比赛，韩国冬奥体育
代 表 团 团 长 尹 洪 根 8 日
在记者会上称，认为判罚
不公正，将提出抗议。不
过，对于一些韩国网民和
政 客 要 求 撤 离 韩 国 代 表
团以表达抗议，尹洪根表
示 ，这 不 是 最 佳 方 案 ，

“赛 事 还 有 很 多 场 ，我 们
现 在 的 最 佳 选 择 是 尽 一
切 努 力 帮 助 运 动 员 进 行
比赛，我希望粉丝们可以
继续支持我们”。

据 报 道 ，尹 洪 根 称 ，
韩 国 大 韩 体 育 会 决 定 向
国 际 奥 委 会（IOC）主 席
巴 赫 就 韩 国 短 道 速 滑 运

动员 7 日遭遇
“ 不 公 正 判
罚 ”一 事 提 出
抗 议 。 尹 洪
根 还 表 示 ，作
为 代 表 团 团
长 ，对 年 轻 运
动 员 过 去 四
年 间 付 出 的
汗 水 化 为 泡
影 致 以 诚 挚
的歉意。

不 过 ，报
道称，对于有关需要撤离
韩 国 代 表 团 等 抵 制 北 京
冬奥会的舆论，尹洪根表
示 ，由 于 还 剩 多 场 赛 事 ，
在 采 取 一 切 可 行 措 施 的
同 时 使 运 动 员 出 色 发 挥
是目前的最佳方案。

在 7 日举行的北京冬
奥 会 男 子 短 道 速 滑 比 赛
1000 米半决赛中，韩国选
手 黄 大 宪 和 李 俊 瑞 因 为
犯规被裁判取消成绩。

根据国际滑联 8 日发
布在官网的声明，韩国队
对 黄 大 宪 1000 米 半 决 赛
被罚 8

原 因 提 出 申 诉 。 国
际 滑 联 则 驳 回 了 韩 国 队
申 诉 ，表 示 判 罚 没 有 问
题。

中新网巴黎2月 8日电
联合国教科文组织8日发布
题为《重塑创意政策》的报
告，呼吁确保文化表现形式
的多样性，保护文化和创意
产业。

联合国教科文组织指
出，尽管全球文化产品和服
务的流通持续增长，用于文
化和娱乐发展的援助资金
却正在减少，在缩小发达国
家和发展中国家之间的巨
大文化和娱乐差异方面进
展甚微。文化和创意领域
存在严重的不平等现象，性
别不平等是其中之一。

报告认为，疫情已经证

明了文化和创意部门于危
机时期提升社会凝聚力、生
产教育资源和维护个体福
祉的内在价值。同时疫情
还削弱了该行业推动经济
增长的潜力，这一潜力经常
被低估。这场全球危机表
明相关挑战需予以应对，从
而确保按照联合国教科文
组织《保护和促进文化表现
形式多样性公约》(2005 年)
保护世界各地文化表现形
式的多样性。

报告说，多样性是社会
凝聚力与人类和平的构造
要素，疫情现状极大限制了
人们接触来自世界各地的

文化表现形式多样性的机
会，也限制了文化产业推动
发展中国家可持续经济增
长的能力。文化产业占全
球 GDP 的 3.1%和所有就业
的6.2%。

联合国教科文组织估
计，仅在 2020 年，创意产业
就因为疫情而失去了 1000
万个工作岗位。据统计，
2020 年全球文化创意产业
总 附 加 值 减 少 7500 亿 美
元。在有相关统计数据的
国家，文化创意产业收入下
降了 20-40%。在疫情发生
之前的几年里，全球创意产
业的公共支出有所下降，这

导致该行业的收入和就业
出现前所未有的滑坡，使全
球许多艺术家和文化专业
人士本原本不稳定的工作
条件进一步恶化。

报告呼吁各国政府确保
为艺术家和文化专业人士提
供经济和社会保障。许多其
他部门的工作人员已经享有
此类保障。报告指出，文化
内容和表演加速向数字平台
转移带来的机遇，但也强调
为提供在线消费内容的艺术
家设计更公平报酬系统的迫
切需要。数字收入并不能弥
补因缺乏现场活动而导致的
收入锐减。
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中方回应北约涉中俄联合声明言论
呼吁摒弃冷战思维和意识形态偏见

中国代表就安理会制裁问题 提出九点建议

中方回应立陶宛外长访澳有关言论：
不要妄图拉拢其他国家联合反华

评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评评时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时时 美国是想“二涮”它的亚太盟友吗？据 美 媒 报 道 ，美 国 总
统拜登正准备公布其首个

“印太”经济战略，它被称
为“ 印 太 经 济 框 架 ”。 拜
登政府对这个框架寄予厚
望，指望用它来填上美国
在印太没有全面贸易协定
的空白，补齐“印太战略”
在 经 贸 领 域 的 短 板 。 不
过，对华盛顿来说最重要
的是，希望借此拉出一个
将中国排除在外的经贸小
圈 子 ，对 抗“ 中 国 日 益 扩
大的区域影响力”。

不 得 不 说 ，美 方 想 得
很 美 。 据 透 露 ，“ 印 太 经
济框架”聚焦在构建数字
贸易规则、重塑地区供应
链，以及打造绿色技术标
准等方面，在经贸关键领
域对中国形成围堵之势，
进一步强化亚太国家对美

国的依赖，从而确保美国
在全球供应链顶端的优势
位 置 。 因 此 ，与 其 说“ 印
太经济框架”是服务亚太
地区经济发展的新平台，
倒不如说它是服务美国地
缘政治目标的新武器。

为 了 操 弄 这 个“ 新 武
器 ”，华 盛 顿 颇 下 了 一 番
苦功。去年，华盛顿高官
轮 番 出 访 亚 太 国 家 ，在

“ 印 太 经 济 框 架 ”还 没 有
正式成形的时候就来推销
了。如今，在围绕乌克兰
问题剑拔弩张的时候，美
国国务卿布林肯 7 日启程
前 往 澳 大 利 亚 参 加 澳 、
日、印、美四方会议，接着
还将前往斐济与太平洋岛

国领导人会晤。华盛顿承
认此行“将与中国构成的
挑 战 有 关 ”，人 们 因 此 可
以预料他将为“印太经济
框架”造势。

在冷战零和思维的驱
动下，华盛顿将中国和其
他国家的友好合作、正常
往来统统视为“火情”，为
了 灭 火 搞 得 自 己 手 忙 脚
乱、心烦意乱。现在拜登
政府想出一个大招，试图
硬生生切割中国与亚太国
家的经贸往来，并要在断
裂处砌一堵墙，以一揽子
解决问题。

但亚太的现实对美国
来说同样是骨感的。在经
济全球化向纵深发展的今

天，砌墙排斥世界第一贸
易大国不可想象，这既背
离 了 亚 太 国 家 的 真 实 意
愿，也不符合它们的切身
利益。无论华盛顿说得多
么 天 花 乱 坠 ，“ 印 太 经 济
框 架 ”的 底 色 都 是 封 闭
的、排他的，更是“美国优
先 ”的 ，与 多 边 主 义 和 自
由贸易背道而驰。它顶多
就像“没有火鸡的感恩节
大 餐 ”，其 他 参 与 者 不 过
是美国主导的供应链上的
附庸。对这一点，大家都
看在眼里明在心里。

实 际 上 ，在 全 面 经 贸
协定问题上，美国已经狠
狠涮过它的盟友一次。奥
巴马政府大力推动《跨太

平 洋 伙 伴 关 系 协 定 》
（TPP）谈 判 ，但 等 到 其 他
成员都走完法律程序后，
TPP 却 在 美 国 被 搁 置 了 。
特 朗 普 一 上 台 就 直 接 退
出，把它的盟友们晾在一
边目瞪口呆。现在日本又
想邀请美国重新加入，拜
登政府却另起炉灶，搞出
一 个“ 印 太 经 济 框 架 ”。
在重大问题上也如此反复
无 常 ，这 又 如 何 取 信 于
人？除非有小跟班真的喜
欢被老大涮着玩。

如 今 ，华 盛 顿 对“ 竞
争”的理解，早已偏离“进
步”这一初衷。美国这些
年 打 着“ 竞 争 ”的 旗 号 似
乎做了很多事，但结果基

本上都是空耗资源的瞎折
腾，其根本原因就是它没
有读懂发展的密码。过去
的经验证明了，没有一个
经济体可以在封闭和排外
中获得持续成长。今年元
旦 开 始 ，《区 域 全 面 经 济
伙伴关系协定》（RCEP）正
式生效实施，美国在这一
区域的所有盟友都参与其
中，这本身就说明了合作
共赢是时代的选择。

在 这 个 大 形 势 下 ，华
盛顿还想凭蛮力把时代的
车轮往后拽，殊不知最终
只会让自己跌个踉跄。可
以断定，就算最后美国把

“ 印 太 经 济 框 架 ”给 搭 起
来了，它也只能是华盛顿
送给盟友的又一处海市蜃
楼。

来源：环球时报

中新网布鲁塞尔 2月 8
日电 中国驻欧盟使团发言
人 7 日回应北约秘书长涉
中俄联合声明言论，呼吁北
约摒弃冷战思维和意识形
态偏见，多做有利于增进国
家间互信、真正维护地区和
平稳定的事情。

有记者问，北约秘书长
斯托尔滕贝格 7 日表示，中
俄发表联合声明反对北约
继续扩张，是企图剥夺主权
国 家 自 主 做 出 选 择 的 权
利。中方对此有何回应？

中国驻欧盟使团发言
人表示，北约是冷战时期的

产物，也是全球最大的军事
联 盟 。 在 冷 战 结 束 30 年
后，北约持续拓展区域和领
域，搞集团政治和阵营对
立，无助于世界的安全与稳
定。

发 言 人 强 调 ，中 方 认
为，地区安全不能以强化和

扩张军事集团为保障，呼吁
北约摒弃冷战思维和意识
形态偏见，尊重他国主权、
安全、利益及文明多样性、
历史文化多样性，客观公正
看待他国和平发展，多做有
利于增进国家间互信、真正
维护地区和平稳定的事情。

中新社联合国电 联合
国安理会7日就制裁问题举
行公开会，中国常驻联合国
代表张军在会上提出中方九
点建议。

张军说，制裁是《联合国
宪章》赋予安理会的特殊工
具。中方一贯认为，联合国
各会员国有义务认真执行安
理会授权实施的制裁，同时
安理会要始终以谨慎和负责
任的态度处理制裁问题。

张军指出，过去二十多
年，安理会制裁机制呈扩张
趋势，造成的人道民生负面
影响不容忽视，越来越多地
干扰了普通民众和第三国正
常的经济社会活动。安理会
对此没有给予应有的重视。
我们要认真思考如何采取措
施改进安理会制裁的设计和
执行，减少负面影响。他具
体阐述了中方的九点建议。

第一，铭记制裁是手段

不是目的。制裁是为了给政
治解决创造有利条件，不能
成为外交努力的替代。安理
会要克制轻易诉诸制裁或威
胁制裁的冲动，坚持优先诉
诸斡旋、调解、谈判等非强制
性手段。

第二，要紧扣核心问题
和目标，精准设计制裁机
制。要慎重把握强制性措施
的力度和范围，使用清晰明
确的条款，把附带损害降到
最低。人道援助不应被视为
违反安理会制裁措施。

第三，会员国要忠实执
行安理会制裁。既不偷工减
料，也不随意扩大解读、过度
执行。我们特别反对以确保
落实安理会决议为由，对任
何国家搞外交施压和胁迫，
损害别国主权和安全。

第四，安理会要密切关
注并全面评估制裁的人道、
经济、社会影响。应要求联

合国人道事务协调办公室和
部署在制裁当事国的联合国
特派团监督制裁的负面影
响，及时向安理会报告，安理
会应及时作出安排和调整。

第五，应设立透明、标准
化、可操作的豁免条款。当前
比较普遍的问题是，人道豁免
门槛较高，标准不清，申请周
期长，这些问题亟待解决。对
于特定人道机构和人道物资，
应设立常设性豁免机制。

第六，遇到特殊情况或
不可抗因素时要有特殊安
排。比如在当前严峻的新冠
肺炎疫情形势下，安理会应
积极考虑暂停或放松制裁措
施，以利于缓解疫情对社会
民生的冲击。

第七，作为一项基本原
则，安理会制裁不应是无限
期的。今后所有新设立的制
裁机制，都应引入“日落条
款”。对现有制裁机制，要制

定明确可行的退出标准。安
理会要进行定期审查，一旦
达到标准，就应及时调整或
取消制裁。

第八，安理会制裁委专
家人选的遴选，要坚持最高
专业标准，体现多元性和公
平地域分配。要着重提高发
展中国家人选的代表性。专
家应公正履职，任职期间及
离职以后都要保守秘密。制
裁委要严肃处理泄密行为。

第九，安理会于 2000 年
至 2006 年曾设立制裁问题
非正式工作组。中方建议安
理会重新设立一个制裁问题
工作组，负责全面审查安理
会制裁的人道和负面影响，
并提出有针对性的改进建
议。安理会应要求秘书处提
交评估报告，秘书处也应完
善相应评估机制，切实做到
全面、公正、客观。安理会应
考虑形成一份指导性文件。

中新网北京 2 月 8 日
电 据 报 道 ，立 陶 宛 外 长
兰 茨 贝 尔 吉 斯 正 在 访 问
澳 大 利 亚 。 他 在 访 问 前
接受采访称，此访主要议
题是立澳如何互助，应对
中 国“ 胁 迫 和 贸 易 制
裁 ”。 对 此 ，中 国 外 交 部
发 言 人 赵 立 坚 8 日 在 北
京表示，立陶宛应停止混
淆 是 非 ，恶 意 炒 作 ，更 不
要 妄 图 拉 拢 其 他 国 家 联
合反华。

有 记 者 提 问 ，据 报
道，立陶宛外长兰茨贝尔
吉 斯 正 在 访 问 澳 大 利
亚 。 他 在 访 问 前 接 受 采
访称，此访主要议题是立
澳 如 何 互 助 ，应 对 中 国

“胁 迫 和 贸 易 制 裁 ”。 兰
茨贝尔吉斯 10 日还将在

澳战略政策研究所 (ASPI)
发表题为“基于规则的世
界秩序遭受攻击：以乌克
兰 及 台 湾 为 例 ”的 演 讲 。
中方对此有何评论？

赵立坚表示，中立关
系出现问题，是非曲直十
分清楚，中方为维护自身
正当权益和国际公理做出
正当反应，完全合理合法。

赵立坚指出，中方一
贯按世贸组织规则行事，
所 谓 中 国“胁 迫 ”立 陶 宛
的 说 法 ，纯 属 无 中 生 有 。
立陶宛应正视客观事实，
纠正自身错误，回到坚持
一 个 中 国 原 则 的 正 确 轨
道 上 来 。 立 陶 宛 应 停 止
混 淆 是 非 ，恶 意 炒 作 ，更
不 要 妄 图 拉 拢 其 他 国 家
联合反华。

谷爱凌冬奥首秀夺金
体育总局发贺信

体育总局冬运中心贺信
国家自由式滑雪大跳

台及坡面障碍技巧队：
2 月 8 日，在北京冬奥

会 自 由 式 滑 雪 大 跳 台 比
赛中，第一次参加冬奥会
的谷爱凌发挥出色，最后
一 跳 奠 定 胜 局 ，以 188.25
分 的 成 绩 为 中 国 体 育 代
表团再添一枚金牌，这是
自 由 式 滑 雪 大 跳 台 在 本
届 冬 奥 会 被 列 为 正 式 比
赛项目后，中国运动员的

冬 奥 会 决 赛 首 秀 。 首 秀
夺金，未来可期！

希望自由式滑雪大跳
台 及 坡 面 障 碍 技 巧 队 再
接再厉，继续做好坡面障
碍 技 巧 项 目 的 备 赛 参 赛
工作，取得运动成绩和精
神文明双丰收，为党和人
民争取更大的光荣，为实
现 体 育 强 国 梦 做 出 更 大
贡献！

体育总局冬运中心
2022 年 2 月 8 日

台当局宣布放开日本核事故后食品进口限制
赵立坚：相信台湾同胞眼睛雪亮

中新网北京 2 月 8 日
电 针 对 民 进 党 当 局 宣 布
放开日本核事故后食品进
口限制，中国外交部发言
人赵立坚 8 日在例行记者
会上指出，民进党当局在
事关台湾同胞生命和健康
安全问题上的所作所为，
相信广大台湾同胞的眼睛

是雪亮的。
有记者提问，关于日本

福岛核泄漏事故后持续的
日本食品进口限制问题，继
去年新加坡、美国等宣布取
消进口限制后，今天台湾地
区也宣布放开限制。发言
人可否介绍一下中国对限
制进口日本食品的立场？

另外中方对于台湾地区宣
布放开限制有何看法？

赵立坚表示，2011 年 3
月，福岛核电站核泄漏事
故后，为防范受到放射性
污 染 的 日 本 食 品 输 往 大
陆，中方对日本进口食品
采取了强化监管措施，并
持续开展对日本食品放射

性污染风险的评估，防范
不符合要求的食品输入，
以保障人民生命和健康安
全。

他 指 出 ，对 于 民 进 党
当局在事关台湾同胞生命
和健康安全问题上的所作
所为，相信广大台湾同胞
的眼睛是雪亮的。

有韩国政客要代表团退赛抗议？
韩代表团团长回应：不是最佳选择

2 月 8 日尹洪根
在记者会上发言，图自韩联社联合国教科文组织发布
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